

# EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . 20 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 28  
Cada número suelto 8  
cuartos.

ANUNCIOS.  
Se reciben á precios  
convencionales, en la li-  
breria de GRASES, donde  
se admiten las suscripcio-  
nes.

Suscripcion en provincias  
franco el porta.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . 30 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-  
ras en la libreria de Ma-  
tas.—En Olot en la de  
Doutrem.—En Puigcer-  
da en la de Diumenge.  
—En La Bisbal en casa  
Vinardell.

## Madrid 19 de Julio.

Hé aquí las noticias que sobre el lamentable desenla-  
ca de nuestras diferencias con Roma publican *Las No-  
vedades*. Ellas confirman lo que hace tres dias dijimos;  
y solo debemos añadir que la retirada del Sr. Pacheco  
es una cosa inevitable.

Dicen así *Las Novedades*:

«El domingo, y no antes, pidió sus pasaportes mon-  
señor Franchi, representante de la Santa Sede en Ma-  
drid. Su peticion la ha fundado en no haber respondido  
el Gobierno de S. M. de un modo satisfactorio á sus  
notas sobre la violacion del Concordato, y en las ofensas  
hechas á la religion. A los que de sus amigos han ob-  
servado que la retirada del representante de la Santa  
Sede era mal camino para llegar al término deseado por  
todos los católicos, dicen que ha contestado monseñor  
Franchi, que Su Santidad se ha visto en la necesidad de  
mostrarse tan rigoroso é intratable, porque teniendo  
pendientes otras cuestiones menos graves que la de Es-  
paña con el Piamonte y con Nápoles, toda debilidad se-  
ria peligrosa para los intereses de la Iglesia.

«Parece que monseñor Franchi, al anunciar su reti-  
rada, ha mostrado deseos, pero formulados del modo in-  
directo que acostumbra la diplomacia, de que permane-  
ciendo el Sr. Pacheco en Roma, no se llegué á un rom-  
pimiento completo, en el supuesto de que él deja ar-  
reglado en Madrid que no se interrumpen las relaciones  
espirituales entre la cabeza visible de la Iglesia y los ca-  
tólicos españoles. Pero dudamos mucho, ó mas bien no  
creemos, que despues del paso dado por monseñor  
Franchi, el Sr. Pacheco continúe en Roma.

«El Consejo de ministros que dijimos se habia cele-  
brado anteayer, y cuyo objeto ignorábamos, se tuvo con  
motivo de la peticion de pasaportes hecha por el repre-  
sentante de la Santa Sede. El ministerio se ocupó de  
este asunto con la detencion que su gravedad exigia;  
pero satisfecho de haber obrado y de estar obrando con-  
forme á lo que exigen los intereses del país, decidió en-  
viar á monseñor Franchi los pasaportes que pedia, la-  
mentándose de que la corte romana no haya hecho jus-  
ticia á las intenciones y actos del Gobierno español, y  
halagándose con la esperanza de que la retirada de  
monseñor Franchi no impedirá el que al fin se restablez-  
ca la buena armonia necesaria entre ambos países.

«Dícese que en el Consejo de anteayer quedó resuelto  
que se llamaria al Sr. Pacheco de Roma; pero creemos  
que todavía no se han remitido las órdenes para  
ello.

«Conocido ya el objeto del Consejo de ministros ce-

lebrado anteayer en Madrid, casi es escusado decir, pe-  
ro no es menos cierto, que carece de fundamento cuanto  
se dijo sobre haber aparecido el cólera en el sitio del  
Escorial, residencia hoy de la reina »

Una correspondencia de la corte dice que la Reina  
seguia allí muy festejada por todo el pueblo. Habia es-  
tado en el Escorial á despedirse de SS. MM. monseñor  
Franchi, quien llamado por Su Santidad marcha á Ro-  
ma. El dia de la Virgen del Carmen, S. M. la Reina le  
manifestó su deseo de que dijera misa en el monasterio.  
El pro-nuncio de la corte pontificia se apresuró á acce-  
der gustoso á ello, y SS. MM. la Reina y el Rey su  
augusto esposo asistieron en público á la misa, que se  
dijo á la una. La guardia de Alabarderos ocupaba las  
gradas del altar mayor, y el majestuoso templo apenas  
podia contener las personas que asistían á tan solemne  
acto religioso:

Leemos en la *Gaceta* de hoy:

Hoy se ha celebrado la funcion cívico-religiosa que  
estaba anunciada en conmemoracion de los que sucumbie-  
ron en el alzamiento nacional de julio de 1854 y en los  
campos de Vicálvaro. A las nueve se puso en marcha la  
comitiva, que salió de las Casas Consistoriales, presidida  
por el Sr. Duque de la Victoria, el cual llevaba á sus la-  
dos á los generales O'Donnell, Marqués del Duero San  
Miguel, Infante y al alcalde constitucional de Madrid.  
Formaban la procesion un gran número de convidados  
vestidos de luto, los heridos en las jornadas de julio; viu-  
das y huérfanos de los muertos, muchos generales y di-  
putados, la oficialidad de la guarnicion y de la Milicia  
Nacional, el Consejo de ministros y los vocales de la jun-  
ta de Madrid. Una inmensa concurrencia llenaba la car-  
rera, en la que estaban tendidas las compañías de prefe-  
rencia de la Milicia y del ejército. Cerraba la marcha  
una columna de honor. Los balcones se hallaban visto-  
samente colgados.

Luego que el cortejo llegó á la iglesia de San Isidro,  
se paró para que entraran primero el Sr. Presidente del  
Consejo de ministros con sus compañeros, los diputados  
y demas corporaciones invitadas.

La funcion de iglesia ha sido suntuosa, y el templo  
presentaba un magnífico espectáculo. Terminada que  
fué volvió la comitiva por el mismo camino, que era  
marcado en el programa. Con motivo de haberse retira-  
do temprano el Sr. Duque de la Victoria, presidió el Sr.  
General O'Donnell. En seguida desfilaron por delante del  
Ayuntamiento las fuerzas del Ejército y de la Milicia na-  
cional.

Segun los partes sanitarios oficiales, ayer hubo en

Madrid 39 invadidos del cólera, de los que fallecieron 11 y 6 de los anteriormente atacados, dándose de alta á 9. En Aranjuez fueron 8 los acometidos, muriendo uno de ellos, y 4 de los que ya existían enfermos, habiéndose curado 4. En Loeches, de los 3 invadidos murió uno en Carabaña lo han sido 4; murieron de los que lo fueron con anterioridad, y se curaron otros tres. En Perales Tajuña dos fueron los acometidos, habiendo muerto uno de ellos y otro de los que ya estaban enfermos. En Torrejon de Ardoz hubo 3 invadidos, falleciendo uno de ellos y otro que lo estaba con anterioridad. En Villaverde de los 12 que lo han sido murió uno, y otro de los anteriores, dándose de alta á 3. Y en Morata de Tajuña hubo 6 invadidos, de los que han fallecido 2.

Parece que el Sr. Ministro de Hacienda había manifestado en el seno del gabinete su firme resolución de abandonar la cartera si no se aceptaba por las Cortes los 640 millones á que asciende hoy la deuda flotante.

Obtenida después aquella aprobación, parece que aun antes de concluirse la sesión el Sr. Bruil desde el banco azul, envió un despacho telegráfico á varias casas con las que seguía negociaciones para un empréstito, anunciándolas el acuerdo que acababa de obtener, y antes de salir del Congreso recibía la contestación, en la que aseguraban que en todo este mes se pondrían en un punto español del Océano veinte millones de rs. y otros treinta inmediatamente después.

A consecuencia de la enfermedad del general Villalonga y de las diversas desgracias que ha sufrido en su familia, se ha encargado del mando de la capitania general de Valencia el gobernador de la plaza, general Fitor.

Aquel general en muy pocos meses ha perdido dos hijos, habiendo estado él y otro hijo gravemente enfermos: con este motivo se dijo que tal vez permutase con el general Zapatero, que manda en Cataluña.

En el pueblo de Montizon, provincia de Jaen, se han presentado seis hombres armados, los que dieron algunos gritos subversivos. La Milicia nacional de aquel pueblo y de otros inmediatos salieron en su persecución habiendo conseguido dispersarlos.

No es cierto, según el periódico oficial, que en el Consejo de ministros se haya tratado de conceder una amnistía por los delitos de imprenta: ni tampoco sobre nombramiento de nuevo capitán general de Filipinas.

Las cortes en su última sesión votaron seis millones de reales para calamidades públicas, con lo que podrá aliviarse muchos infortunios. Se teme en Barcelona, que si el cólera llega á invadirla, sobrevengan grandes conflictos.

Han sido nombrados para hacer la visita de inspección á las provincias de Burgos y de Vitoria los señores D. Francisco Antonio de Echanove y Echanove y D. Francisco Echanove y Guinea, los cuales han partido ya para sus respectivos destinos.

Se han dado órdenes á las autoridades de Barcelona para que hagan salir del principado los emigrados extranjeros, dándoles á escoger cualquier punto de España para que residan, á escepción de Cataluña y Valencia.

En Valencia han sido presos el día 13 á las cuatro de

la madrugada D. Miguel Forró y D. Jose Sendra, ambos de opiniones democráticas, y el primero fue jefe de una partida vencida y disuelta el año último.

En Valencia ha estado á punto de alterarse el orden público con motivo de algunas demostraciones tumultuarias de cierto número de industriales que querían el que se les aumentase sus salarios.

Parece que está arreglado el matrimonio de la hija del infante D. Francisco, doña Cristina con el príncipe Adalberto de Babiera, que hace algunos días está en esta Corte.

El señor D. Antonio Gonzalez, nuestro representante en la corte de Inglaterra, debió salir ayer de Madrid para su destino.

Ayer por la mañana parece que fueron retirados de la formación cuatro soldados por haber sido atacados del cólera.

Dícese que el gobierno ha sabido por conducto del señor Olózaga que se trata de hacer otra nueva tentativa por los carlistas en la provincia de Gerona.

El Santo Padre, escriben de Roma el 5 del corriente, acompañado de su mayordomo, ha devuelto la visita al rey de Portugal. Las personas de la comitiva real salieron al encuentro del Santo Padre, y el rey de Portugal y su hermano el duque de Oporto le introdujeron en su habitación. Su Santidad habló largo tiempo con estos augustos personajes, y después volvió al Vaticano. El día siguiente el rey de Portugal y el duque de Oporto visitaron al Santo Padre. Después de una larga audiencia particular que les concedió, fueron á visitar los museos con el duque y la duquesa de Brabante. Los museos estaban iluminados de la manera mas espléndida, y presentaban un magnífico espectáculo. La augusta sociedad refrescó en el museo Egipcio. Hoy han salido los augustos viajeros para Civita-Vechia, debiendo ir á Nápoles por mar.

En *El Crisol*, semanario de medicina, hemos leído un artículo sobre el pensamiento de enviar á Crimea una comisión facultativa que estudie las afecciones que diezman al ejército anglo-francés, y los medios de curación mas acomodados por el tratamiento de aquellas. Si la abundancia de materiales nos lo hubiese permitido hubiéramos dado ya lugar en nuestras columnas á esta producción periódica, que nos permitimos recomendar al Gobierno, porque envuelve una idea altamente útil y humanitaria.

Mientras no nos es posible hacerlo, damos el parabien á los jóvenes redactores del *Crisol* por la oportunidad y por el puro y acendrado patriotismo que rebosa el escrito que da margen á estos renglones.

Según los partes sanitarios oficiales, ayer hubo en Madrid 41 invadidos del cólera morbo, de los que han muerto 11, y 9 de los atacados en los días anteriores, habiéndose curado 21. En Aranjuez cayeron enfermos de aquel mal 15, falleciendo uno de ellos y 5 de los que ya lo estaban, dándose á otros 5 de alta. En Chinchon hubo 6 atacados, y murió uno de los que existían enfermos, habiéndose curado 2. En Perales de Tajuña fueron invadidos 2, de los que falleció uno y se curaron 3. En Ambite lo fueron 5 y murieron 3. En Villaverde

acometió á 9, de los que murió uno, dándose de alta á 3. En Torrejon de Ardoz se ha presentado la enfermedad, la que acometió á 3, falleciendo 2 de ellos. Y en Loeches no se ha dado caso alguno ni ocurrió defunción; se dió de alta á 2.

(Leon Español.)

### Partes telegraficas particulares.

(Del Diario de Barcelona.)

#### Por la via de Zaragoza.

Madrid, viernes 20 de julio, á las 6 y 40 minutos de la tarde.

Se ha espedido orden para la salida de Barcelona, no de todos los extranjeros, sino de los que sean sospechosos á la autoridad.

La Gaceta de hoy publica una circular para que se haga una rogativa general, á fin de implorar del Todopoderoso la cesacion de la asoladora enfermedad del cólera.

Segovia ha sido nombrado cónsul de Santo Domingo.

## Boletin Estrangero.

Paris 18 de julio.

De una corespondencia particular de la *Independencia belga*, fechada en Paris el 15 de julio, tomamos lo siguiente:

«Schamyl ha muerto; pero no el Schamyl de la Puerta de San Martin, que atraia á los generales ingleses y á los bravos franceses, sino el verdadero Schamyl, el que aceptaba nuestro dinero, nuestros fusiles y nuestras municiones, con condicion de que se le dejase combatir á su modo á la Rusia, el Schamyl que no habia permitido á los comisionados anglo-franceses penetrar en sus montañas, el Schamyl, en fin, que trataba recientemente de bárbaros á los ingleses, porque habian apresado un buque cargado de jóvenes circasianas que se enviaban á poblar los harems del Asia y que los ingleses hicieron poner en libertad.

Bajo el punto de vista del auxilio que este jefe podia prestar en la guerra actual, esta muerte no tiene importancia alguna política; pero bajo el punto de vista de la guerra religiosa, las consecuencias pueden ser muy grandes.

Corren diversos rumores sobre esta muerte. Dicen unos que ha sido por accidente casual, y otros afirman que ha sido asesinado por otros jefes que habian concebido sospechas de que tenia tratos secretos con los rusos. Ignoro cual de las dos versiones es exacta. Pero es lo cierto que la llegada de su hijo, que le fué devuelto recientemente por el Emperador Nicolás, habia impresionado mucho al viejo circasiano. Educado en la Escuela militar noble de San Petersburgo, y habiendo obtenido un grado en la guardia, el joven Shamyl al regresar á sus montañas habia sorprendido mucho á aquellos bárbaros por su educacion y sus estensos y variados conocimientos; y aunque al volver al lado de su padre debió abandonar el traje ruso para tomar el traje circasiano, la educacion que habia recibido en San Petersburgo heria las costumbres de aquellas gentes.

De aqui nacieron algunas querellas, y dentro de poco tendremos conocimiento del drama que se ha representado sin duda en estas provincias casi desconocidas.

En otra correspondencia fechada el 16 se lee lo siguiente:

«Las cartas de Crimea confirman que desde el 18 de junio la posicion de los rusos en Malakoff ha doblado en fuerza. Los sitiados no han cesado de trabajar; y á la ayuda de un sistema de terraplenes, cuyo éxito habia observado el general Totleben en la defensa de Silistria y que él mismo ha perfeccionado despues, se debe que el ilustre ingeniero curlandés dispute con tan marcada obstinacion á los aliados las cercanías de la ciudad.

Estos últimos, sin embargo, desesperan menos que nunca del triunfo; pero los inmensos trabajos de los rusos piden un equivalente de parte nuestra, y no deberia extrañarse el que de aqui á fin de mes no se recibiese noticia de ningun hecho de importancia en Sebastopol.

—Las cartas recibidas hoy hablan ademas de casas de madera que se construyen en Crimea. Esta noticia, y la compra de una cantidad enorme de pieles de carnero, parecen anunciar que se trata de estar prevenidos contra todas las eventualidades de una campaña que debiese prolongarse el invierno próximo.»

Esciben de Turin con fecha 15 de julio á la agencia *Hawas*.

«S. M. F. el Rey de Portugal y de los Algarves ha llegado hoy de Génova en un tren especial del ferrocarril. Las cuatro legiones de la guardia nacional formaban la carrera, hasta el palacio Balhi donde se apeó S. M.

Los partidarios de Mazzini han hecho una tentativa mas en la Italia central. Cincuenta conjurados debian desembarcar cerca de Spezia para ir á insurreccionar el ducado de Módena. La policia sarda tuvo aviso; pero ó sea que todos los conjurados no se presentaran en su puesto, ó bien que muchos de ellos hubiesen tenido medio de escaparse, lo cierto es que solo cayeron en poder de la fuerza pública unos 17.»

Montpellier 22 julio.

Paris 21.—El general Pelissier dice desde el campo de Sebastopol con fecha del 19, que no tiene ningun suceso particular á consignar, y que el cólera ha desaparecido completamente.

Un parte de Kenisberg de ayer, viernes, contiene el siguiente despacho de S. Petersburgo, fecha 15.

«Las pérdidas confesadas por los rusos en las jornadas del 17 y 18 de junio se elevan á 5775 hombres fuera de combate. El almirante Nachimoff fué herido de gravedad, y el almirante Pamphiloff le ha sucedido en el mando del puerto. La guardia y los marineros de la flota rusa se hallan ocupados en la construccion de nuevas obras de defensa.»

Viena 20 julio.—Esciben de Ojessa que de un dia á otro esperan verse atacados por los aliados.

La *Correspondencia austriaca*, periódico semi-oficial, anuncia que las asambleas centrales del Lombardo-Veneto serán convocados y formarán la base de la representacion nacional anteriormente decretada.

El general de Hess, general en jefe de los ejércitos austriacos, anuncia para una orden del dia la supresion de aquella comandancia general.

Un parte de Dantzig del 20 dice que el grueso de la

escuadra aliada del Báltico se hallaba anclada en la isla de Nargen.

Dicen de Londres con fecha de hoy que el proyecto de garantía del empréstito turco ha sido adoptado por 135 votos contra 132.

#### Partes telegráficas eléctricas particulares.

Montpeller 23.

Paris 22.—Un parte de Hamburgo fecha de ayer, anuncia que el Almirante Nachimoff murió el día 12 en Sebastopol.

El príncipe Gortschakoff dice que fué bastante feliz la salida practicada en la noche del 14 al 15.

El *Morning-Post* pretende que es positivo que lord Molesworth reemplazará en el ministerio á lord John Russell.

El mismo periódico cree saber que los aliados avanzarán regularmente el sitio de Sebastopol. Créese que podría este prolongarse hasta el año próximo; pero que este retardo haría infalible la toma de la plaza con menos pérdidas que las que produciría un asalto general. El *Morning-Post* concluye diciendo que los ejércitos aliados deben hacer sus preparativos para invernar en Criméar

### ANUNCIOS.

HOY. sta. Cristina vg.

MAÑANA. ✕ S. Santiago apostol, S. Cucufate mr. y sta. Valentina vg. y mr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de S. Lucas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8  $\frac{1}{2}$  de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. S. a. de la Merced en los Dolores.

#### Alcaldía constitucional de la inmortal Gerona.

En virtud de acuerdo del Excmo. Ayuntamiento se saca á pública subasta la ejecución de las obras necesarias de la albañilería y cerrajería para habilitar un local para cárcel pública en la parte Sur del edificio que fué convento de PP. Jesuitas de esta ciudad, vulgarmente llamado de San Martín.

Las proposiciones se presentarán en la Secretaria del Cuerpo Municipal en pliego cerrado arregladas al modelo que estará de manifiesto en la misma juntamente con los pliegos de condiciones facultativas y económicas que han de regir al efecto; en la inteligencia de que será desechada toda proposición que no esté arreglada al indicado modelo.

Los sujetos que quieran tomar parte en la licitación de las obras de albañilería, deberán entregar sus pliegos desde las cinco á las seis de la tarde del día 26 del corriente mes á cuya hora se abrirán para adjudicar la obra á favor del mas beneficioso postor; y los que quieran interesarse en las obras de cerrajería presentarán sus pliegos de diez á once de la mañana del día 29 del mismo mes actual á cuya hora también se abrirán para el propio objeto.

Lo que se anuncia al público para los efectos correspondientes.

Gerona 23 julio de 1855.—El Alcalde constitucional Francisco Bosqui.

D. Victor Dulce, Juez de primera instancia de la ciudad y partido de Gerona.

Insiguendo lo acordado con auto de esta fecha en méritos de este expediente que se está instruyendo á consecuencia de la solicitud presentada por D. Juan Grau, procurador de Francisco Juliá de Orfans, para que se autorice al contador de hipotecas de esta ciudad, á fin de que registre como primera copia la que se presenta de la escritura de venta por ejecución de corte, firmada á favor de José Juliá Labrador de dicho lugar de tres piezas de tierra situadas en el termino del mismo y nombradas de feixa de hort, la clota y lo bosch propias de Juan Bemont y Llóvera el día trece setiembre mil seis cientos veinte y ocho y las apocas del precio de la misma he dispuesto prevenir y prevengo generalmente que si alguna persona tiene en su poder ó sabe el paradero de la primera copia, ó tiene algun motivo legal para impedir que la misma se registre lo manifieste á este juzgado dentro el término de diez dias, que al efecto se señalan, transcuridos los cuales se providenciará la de justicia.

Dado en Gerona á los diez y nueve de julio de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Victor Dulce.—Ramon Texidor.

#### Administración general de Loterías Nacionales de la provincia.

Los cinco extractos sorteados en Madrid el día 18 de actual son los siguientes.

4—75—85—35—29.

El día 28 del actual se cierra en esta capital la admision de jugadas para la Extracción que ha de celebrarse el día 6 de agosto próximo.

Gerona 22 julio de 1855.—Narciso Martí y Serra.

### HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA POR D. FRANCISCO PI Y MARGALL

Obra prohibida por el Ministerio Bravo-Murillo.

SEGUNDA EDICION DE GRAN LUJO

!!! A menos de la mitad de su primitivo precio !!!

Esta obra se publicará, como en la edicion anterior, con primorosas láminas tiradas á parte para encuadernar con la obra.

Cada semana se repartirán dos entregas que constarán de 3 pliegos de impresion, con magnifico papel glaseado y una lámina á dos tintas por separado.

A pesar del excesivo lujo de la obra, las entregas que en la edicion anterior costaban dos reales en Madrid y dos y medio fuera.

#### UN REAL EN TODA ESPAÑA.

Consta de 34 entregas y se han repartido la primera y segunda.

NOTA. Los que quieran tomar todo el ejemplar de una vez pueden hacerlo, pues á fin de que no haya interrupciones en el reparto de las entregas, hemos hecho toda la tirada de la obra.

Se admiten suscripciones en la librería de Grases donde se distribuyen los prospectos.

E. R. Félix Pagés.

Imprenta de Grases plaza de la Constitución. frente las casas consistoriales.